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estan haciendo una fuerte competencia. Asisten al 

Estado en materia ambiental y el Estado tiene cada 

vez más ingerencia en la economía argentina

AA:  ¿Esa ingerencia que tiene Estado de alguna 
manera genera una competencia desleal? o ¿Es 
una forma de lograr más permisividad y que las 
empresas vinculadas al Estado tengan un menor 
costo?
GP: En la Argentina no está definido el marco de 

aplicación de las universidades y las empresas pú-

blicas en materia de servicios ambientales, por ende 

es frecuente verlos competir en servicios totalmente 

maduros ligados con el sector privado. Por ejemplo, 

evaluaciones de impacto ambiental. No es que el 

estado se dedica a temas de desarrollo sino que se 

dedica a temas absolutamente comunes. La razón 

original fue que necesitaban ir a buscar presupues-

tos para sus laboratorios, para su gente, para sus 

profesionales y como el Estado no podía pagarles, 

salieron a buscar plata a traves de servicios a priva-

dos. Es en cierta forma una competencia desleal ya 

que como tienen el sello oficial, las empresas pri-

vadas preferían servicios de universidades o labo-

ratorios oficiales porque les daba un grado teórico 

de certidumbre, que la empresa privada no le podía 

garantizar.

AA: ¿Vos crees que esto es una cuestión pasa-
jera o que es una tendencia que se profundizará 
manteniéndose en el tiempo?
GP: Yo no veo sintomás de cambio, menos con un 

mercado más retraido como el 2014. Si viniese un 

nuevo crecimiento significativo y cada uno podría 

dedicarse a lo suyo, sería un motor de cambio.

La Cámara Empresaria de Medio Ambiente (CEMA) 

es una organización integrada por compañías que 

proveen bienes y servicios para la preservación del 

ambiente y la mejora de la calidad de vida.

Argentina Ambiental, durante la FITMA 2014, tuvo 

oportunidad de conversar con Guillermo Pedoja –a 

quién conocemos desde hace más de veinte años 

como uno de los líderes en estos temas, actual Pre-

siente de la Cámara de Empresas de Medio Ambien-

te, quién nos respondió algunas preguntas:

Argentina Ambiental: Guillermo ¿Cómo ves el año 
2014 y el próximo 2015 en cuanto al cuidado de 
medio ambiente por parte del sector empresario?
Guillermo Pedoja: Dividida por sectores.  Hay secto-

res de la economía que se están desascelerando y 

por ende los recortes en los presupuestos ambienta-

les se empiezan a notar. Hay otros, como el energé-

tico, que están en pleno desarrollo,  hay movimiento 

y también hay más marco regulatorio. En minería se 

relentizaron todos los proyectos y por ende la acti-

vidad ambiental, así que, con un panorama dispar, 

diría que es un año más de mantenimiento que de 

grandes proyectos.

AA: ¿Qué opinión te merece actualmente la 
actuación de las empresas de servicio? ¿Qué se 
nota en el mercado? ¿A qué te referís cuando 
mencionabas que la actividad esta media parada 
desde el punto de vista ambiental?
GP: La Cámara tiene alrededor de 65 empresas y 

estamos notando que un 10 a un 15% están empe-

zando a tener problemas de subsistencia.  El análisis 

es por los sectores que esas empresas atienden. 

Además hay una fuerte actividad de universidades 

y laboratorios públicos y entes semi-públicos que 
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AA: ¿Con los nuevos profesionales que se están 
recibiendo vos ves empresas nuevas en este 
tema? 

GP: Los argentinos tenemos una clara vocación  de 

emprendedores, por lo tanto apenas algunos profe-

sionales logran tomar conocimientos intentan poner 

sus propias empresas. Eso multiplica la oferta para 

el sector de empresas chicas o medianas y corren 

suertes diversas. La mayoría terminan desauciadas 

y, bueno, algunas van creciendo. En cuanto a la 

cantidad de profesionales y su calidad, me parece 

esta pasando, como en todo lo vocacional en la 

Argentina. Estamos teniendo profesionales con me-

nos formación y compromiso en el 2014 que la que 

teníamos en el 2000.

AA: ¿Este menor compromiso y educación, las 
empresas lo evalúan a la hora de tomar perso-
nal? 
GP: El problema es que hay una altísima rotación 

del personal ambiental en temas de consultoría. Los 

nuevos profesionales priorizan viajes de estudio o 

cambios de lugares de trabajo, ingresan como mo-

notributistas ganando un poco más. Sin embargo no 

ven aspectos relativos a una pertenencia empresa-

ria, los jóvenes tiene otra forma de pensar. Nuestros 

clientes nos demandan un servicio responsable, un 

servicio efectivo, un servicio dedicado, un servicio 

con mucha carga horaria y tenemos que balancear lo 

que nos piden nuestros clientes y la oferta profesio-

nal que tenemos.
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AA:¿Cómo ves la profesionalidad en temas 
ambientales en aquellas empresas  que tienen 
departamentos de medio ambiente o de susten-
tabilidad internos? ¿Los ves realmente convenci-
dos o es meramente una cuestión de cumplir las 
reglamentaciones?
GP: El cambio de paradigma en materia ambiental 

hace que estas áreas sean cada vez más profe-

sionalizadas, tengan un poco más de presupuesto 

y más influencia en las decisiones. El año 2014 no 

es precisamente el mejor año para fortalecer esta 

tendencia. Muchas empresas que tienen departa-

mento de medio ambiente y grandes presupuestos 

de inversión, tienen administradores internos de pro-

yectos ambientales que se especializan en el control 

de proyectos. Sin embargo no son necesariamente 

personas muy formadas en desarrollos ambientales 

aunque algunas personas tienen el conocimiento 

para hacer el desarrollo. Si se lograce una especiali-

zación cada vez mejor obtendríamos especificiones 

técnicas de los concursos cada vez mejores y se ha-

briría un mercado ambiental para las empresas más 

preparadas y no para algunas que por ahí no tienen 

los requisitos de calidad mínimos.

AA: ¿Querés agregar algún comentario final?
GP: Quiero agregar que el trabajo de las empresas 

no solamente tiene que ser a nível individual, sino 

institucional, por ejemplo a traves de la Cámara 

de Empresas de Medio Ambiente que nos permita 

generar mejores condiciones técnicas regulatorias 

de trabajo, la mejor defensa de los intereses de la 

comunidad y el ambiente. Ser parte de este cambio 

y de este compromiso con la comunidad porque 

el medio ambiente tiene mucho de compromiso 

social.


